

Présences :

30 membres

Anniversaire d'octobre

Claude Mauron le 29

Anniversaire de novembre

Yves Capitaine le 1

Jean Isaffo le 5

Louis Bourgnicht le 8

Benoît Stempfel le 19

Apéritif

--

Visiteurs :

JL Michoud

Invité(e)s :

Jacques Studer

Présences extérieures :

Joseph Vonlanthen
au RC La Chaux de Fonds
Stefan Schibler et de nom-
breux membres à la soirée
Inter-clubs du 15 octobre

L'agenda :

OCTOBRE

Le 28 à 12h00 – Punkt/Grenette
Exposé d'une boursière de la
Fondation Rotary
Dr jur. Anna Petrig

NOVEMBRE

Le 4 à 12h00 – Punkt/Grenette
Les Jeux
M. Jacques Spérisen

Le 11 à 18h30 – Domino

Apéritif

Le 18 à 12h00 – Punkt/Grenette

L'Arche,

Vivre avec des handicapés

M. Bernard Vermot

Dates importantes

Le 2.12 Assemblée générale

Modification de programme

Le 30.12 Vœux du président +
Présentation du site Internet

Le président souhaite la bienvenue au conférencier du jour, M. Jacques Studer et à notre visiteur devenu habituel, M Jean-Luc Michoud.

Il excuse Jean Isaffo et Rémi Brodard. Ce dernier est hospitalisé pour des problèmes dorsaux. nous lui adressons nos vœux de rétablissement. Pour les communications, le président signale la magnifique prestation de Jean-Luc Ferry à la conférence Interclubs de jeudi passé et la belle participation de notre club avec les rotariens Y.Berset, P.Hirt, JL.Tinguely, Cl.Regamey, R.Brodard, S.Schibler, PA.Seitert JP.Chuard, L.Gillon et J.Vonlanthen.

Il signale encore l'organisation par le Zonta Club d'un brunch de soutien pour une action sociale. Inscription auprès du président.

Monsieur Jacques Studer, biologiste à Fribourg, nous explique en quelques clichés, **la compensation écologique en milieu agricole** ou comment financer les paysans pour leur travail d'entretien du paysage et non plus par un subventionnement de leur production.

Il y a 7'000 ans, l'Europe était recouvertes de forêts et de marais. Au fil du temps, l'agriculture a domestiqué le sol pour nourrir ses habitants. Au 18^{ème} siècle, nous avons pu observer un pic de la biodiversité des espèces tant animales que végétales. Au fil de son évolution, l'agriculture a modifié le paysage et composition de la biodiversité. Aujourd'hui, seules les espèces les moins exigeantes peuvent survivre ! Dès 1990, les autorités politiques, conscientes de cette industrialisation de l'agriculture changent de cap et encouragent les paysans à entretenir la biodiversité de notre environnement. Dès 1998, il y a l'arrivée des paiements directs, versés contre des prestations écologiques requises (PER). Il y a plusieurs types de compensation écologique, parmi les plus connues la jachère et la première fenaison après le 15 juin.

Malheureusement, le système récompensait les exploitations qui répondaient aux directives, sans tenir compte du résultat. Aujourd'hui, il y a en plus un bonus à la qualité par l'introduction de l'ordonnance sur la qualité écologique. Grâce à cette OQE, Mr Studer nous montre par un projet concret dans l'Intyamon, que l'on peut sauver des espèces menacées (l'azurée des paluds à gauche ou le tarier des prés à droite) avec des moyens très simple. Merci pour cette prise de conscience.



L'Agenda du District

29.01.2010	Mi-temps des Présidents, Estavayer-le-Lac
29.01.2010	Conférence de District, Estavayer-le-Lac
16.04.2010	PETS, Morges
17.04.2010	Assemblée de District, Morges
20/23.06.2010	Convention Internationale à Montréal
26.06.2010	Passation de pouvoir au Château d'Oron